

# Conseil communal de Lausanne

---

Initiative : Postulat

Titre : Mise en place d'un dispositif d'information vocale dans les arrêts de bus

Initiant-e-s : Samson Yemane et consorts

---

La ville de Lausanne, reconnue pour son engagement en faveur de l'inclusion et de l'accessibilité, s'efforce de garantir à toutes et tous un accès équitable aux infrastructures publiques. Cependant, les personnes malvoyantes ou en difficulté de lecture font face à un obstacle majeur : l'accès aux informations sur les horaires des bus, encore largement diffusées sous une forme exclusivement visuelle.

Afin de concrétiser pleinement ses valeurs d'égalité et d'inclusion, Lausanne devrait envisager l'installation d'un dispositif d'information vocale aux arrêts de bus stratégiques. Un tel système permettrait aux personnes concernées de consulter les horaires et autres informations essentielles par un simple déclenchement – via un bouton ou une interface connectée à une application mobile adaptée. Cette mesure renforcerait leur autonomie et faciliterait leur mobilité au sein du réseau des Transports publics lausannois (TL).

Une telle initiative n'est pas sans précédent : à Berne, un dispositif similaire est déjà en place, offrant un modèle dont Lausanne pourrait s'inspirer. Les TL, en collaboration avec les autorités municipales et les organisations spécialisées, disposent des compétences et des infrastructures nécessaires pour développer une solution adaptée aux besoins des usagères et usagers malvoyants.

## Conclusion

Ce postulat invite la Municipalité à étudier et à mettre en œuvre un système d'information vocale aux arrêts de bus lausannois. En s'appuyant sur les bonnes pratiques existantes et en réaffirmant son engagement en faveur d'une ville inclusive, Lausanne franchirait une étape décisive pour garantir un accès universel à ses transports publics.

Lausanne, le 6 avril 2025

Signataires :

Samson Yemane

Audrey Petou

Yves Salzman

Preeti Damon Scharer